

PRIMEROS HISTORIADORES DE LA PUEBLA DE MONTALBÁN

robos o muertes, y otras cosas notables que en ellos haya habido.

J.M.: 37.- De un hombre se hizo justicia en la dicha villa que fue ahorcalte, el cual se vino a vivir a ella pocos días atrás, y este hombre confeso y se probo haber tenido cuenta y copula carnal con tres hijas legítimas suyas doncellas, y que la una era de edad de siete años cuando la hubo.

R.O.: 37.- Que oyo decir a Francisco Esteban clérigo que hobiera ahora mas de ciento y diez años y a sus padres, que cuando el rey D. Alonso que gano a Toledo y a Montalban vino hacia el dicho rio de Tajo con su exercito cerca de adonde estaba la dicha villa fundada antiguamente, había gran cristiandad sujetos a los moros, los cuales salieron a

recibir a su rey en prosicion y sacaron una imagen que se llama Nuestra Señora de la Paz y ansi se llamaba antiguamente, la cual esta ahora en la iglesia de Nuestra Señora de la Paz muy devota, y que el rey se holgó mucho y mando a su gente que apartasen los caballos que venían en su exercito y que entrase en la proseccion, y que el dicho rey y sus grandes llevaron a Nuestra Señora hasta la iglesia de donde la habían sacado, y que dixo si hasta ahora habeis estado sujetos a los moro, agora quiero que todos los de la juredicion os sean sujetos a vosotros, y quando iba a las guerras el dicho rey D. Alonso enviaba a hacer devociones y decir misas ante la dicha imagen, según que lo oyo a sus mayores como dicho tiene, y que en los dichos términos de Montalban había un castillo que se llamaba el castillo de las Dos Hermanas que salian del castillo armadas en sus caballos a saltar a los que pasaban por allí y fue tanto el mal y el daño que hacían que nadie osaba pasar por allí, hasta que vinieron dos hombres padre e hijo, y el padre traia en la mano una zagaya y la tiro a una dellas y la dio en una teta, y dixo a la otra hermana, muerto me han hermana, y las prendieron y llevaron ante el rey que a la sazón era, y en recompensa desto fueron padre e hijo los primeros alcaldes que tuvo



de la Hermandad Vieja del reino de Toledo, y desde entonces comenzó la Hermandad Vieja, lo cual todo oyo decir a sus padres y antepasados, y que después el rey D. Juan el segundo vino al dicho castillo de Montalban huyendo de los infantes de Aragon, y le tuvieron cercados cuatro o cinco meses hasta que diese a D. Alvaro de Luna o le echase de su compañía y servicio, y al rey enviaban cada dia para su comer dos perdices y que esto oyo a testigos de vista

vecinos desta villa que fueron a lazarar dicho cerco, y que después el dicho rey tuvo cercada a la dicha Condesa de Montalban mujer de D. Alvaro de Luna, y estuvo el cerco ocho meses sobre la dicha fortaleza hasta que les quitaron las provision de agua y que de la dicha villa fue natural el bachiller Rojas que compuso a Celestina, y

el cardenal D. Pedro Pacheco, obispo de Sigüenza, cardenal de Roma, y que de poco tiempo aca ha habido hombres señalados en armas como es Bolonia, que fue natural desta villa, y esta con el Emperador Maximiliano en Hungria, y es su capitán general contra Turquia, y ansi mismo los capitanes Peña y Bartolome Lopez, personas muy señaladas en Italia y otras partes de guerras.

38. Las personas señaladas en letras o armas, o en otras cosas buenas o malas que haya en el dicho pueblo, o hayan nascido o salido de él, con lo que se supiese de sus hechos y dichos, y otros cuentos graciosos que en los dichos pueblos haya habido.

J.M.: 38.- En la dicha villa nació D. Pedro Pacheco, hijo que fue de D. Alonso Tellez, señor que fue de la dicha villa, el cual el dicho D. Pedro Pacheco vino a ser visorrey de Napoles y Cardenal de Roma, y tuvo voto para papa y se dice que estuvo sentado en la silla pontifical y adorado por papa, y que por falta de ciertos votos dexó sello, murió en Roma muy privado de los Sumos Pontifices, el cual con toda privanza, no hizo a la dicha villa bien ninguno ni dexó memoria ninguna.

R.O.: 38.- En cuanto a este capitulo dice lo que dicho tiene en el capitulo arriba contenido.-